


ConslJltorio Orfopédi(o
BAJO LA DIRECCIÓN F PONe EX-ORTOPEDISTA DE
DEL ESPECIALISTA '. LOS MAS IM.PORTAN-
Tes TALLERES DE BARCELONA y DEL HOSPITAL CLíNICO

Construcción y colocación de Braguero., fajas ventrales, tirante. omoplátloOB,
oor.t. meoánlOo., piernas artl1101ales y demás aparatos de Prolesis, segtín fos
procedimientos científicos más modernos. :: Braguero moderno, llamado Inglés, de
constrQcción especial para la absoluta y cómoda contención y en much'bs casos cura
ción de toda hernia por antigua y rebelde que sea. :: Gran de~ósito de medias de
loma, tubos de Foucher, sondas, termómetros, espéculums, tijeras, pinzas, -billtüds,
- - - - jeringas Pravatz, Luer y Roux, máquinas eléctricas, et,cétera. - - - -

JI(e.araclón de inyectables -según Drescripción facultatl', '* OxIgeno puro
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Com anaveín dient.....
En data 30 pe Septembre' del passat any 1918, al comunicar a nostres

volguts companys la nova d' haver-se con~tituit la MllnCOmu1!idad Far
macéutica de Cataluña,' integrada pels cuatre Co1-legis cataians, ab un
sol orgue oficial que ho sería un Butlietí que 's publicaría a Barcelona,
valg despedir-me, com molt bé recordarán tots, ab aquestes paraules;
No vos dic i Adeu! sino tanl soIs ¡A reveurer.

Qulns foren els motius que 'JlS feren sospltar lo que anave a succeir?
No crec sigUI aquesta l' ocasió oportuna d' esbrin~rho. N' hi ha prou per
avui, en que 'ns fixém,· que la. profecía s' es cUJ11plerta. lA reveurer~

diguerem i de retorn, estém já; de retorn, sens haver faltat a ca" de nos
tres compromisos, de retorn, plens de bona voluntat, de entusiasme i
d' ésperanses..... "

Him transcorregut ser mesos des que aparesqúé el darrer nombre del
Butlletí. .Set mesos d' incomunicació casi absoluta entre la Junta de 00
vern i els reste deis compays co\-legiats, han' fet que anés decaient
l' anim d' a~uets, donant pas a la desconfiansa, respecte a \' a'ctuació d'
aqu~l1a. No existeix motíu per aixÓ'; La Junta de Oovern del Col-legi
d' Apotecaris de LIeida no ha abandonat el .110c d' honor. que li cOllfla
ren, no ha interromput un sol moment la seua tasca. 'Próven aquesta

. afirmaci6, les actes de les sessións celebrades i la trascendencia d~ls

assumptes tractats, ·conforme poden lIegir-se. en altre 1I0c' del present
nombre. .

La Junta' ha segu.it sa ruta ·sens vacilació de cap mena; lo que ha
faJtat, han sigut .aquestes planes des de !es quals donave coneixement
de la seua actuaci6 als seus representants, 9ue tenen perfectíssim dret
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en saber quin es l' ús. que fan aquells de la conf¡"ansa que un día els
hi otorgaren. 1 els individuos que componen la Junta de Govern, essenf
els primers en regoneixer aquest dret, en la darrera reunió acordaren
la reaparició de nostre Butl/etí, donant pero acabat aquest lIarc mutisme,
que poc a poc anave desfent la llassada que -ab tan d' entusiasme lle
garem en el Saló d' Actes de nostra Diputaci~ provincial el día 31 de
Maig de 1917, lIassada que ara mes que mai havém d' estrenyer, mante
nint-Ia cada dia mes ferma e intrencable.

Al prQsseguir, ab ~on nombre 16, 11l'pubJicació dél Butl/elí soIs me
reste dirigir novament la meva coral salutació i la deIs meus companys
de JUJlta~ a tots els confréÍres que ex.erceixen. professións médiques, a la
prensa en general i moIt 'particularment a nostr~s cpl-legas 'professio
nals.

ALBERT ALDAVÓ .

.
••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••• 0 •••••••••••••••••••••••••••

, / -
111 AssemlJlea de farmacéutics de 'la provinciá de Lleida

La Junta de Govern ae nostre Col-Iegi, en sessió tinguda el dia 25
del darrer Abril, donant cumpliment ql arto 37 de son Reglament interior,
a<;ordá convoc~r'a tots els apotecaris de nostra provincia a Junta gene
.ral ordinaria per el dia 10 del proper mes Juny a les 10 hores de son
qlatí; en el saló del C/fculo MerCantil de la capital.

L' ordre'a seguir en 'Ia sessió, "sera el següent:
1.er El Sr. Secretari, donara lectur"a de la. corresponent memoria,

enumerant la gestió portada. a cap pe~ 1~ Junta de Govern, des de la
II Assemblea celebrada en la mateixa· época del passat an.y 1918. .

2.on El' President, exposará an' elsassembleistes, Iq taSCé: reaHtza
da per la Unión Farmacéutica Nél,cio.ni:ll, en I'.Ass,embJea gen~ral 90n
vocada per ~Is díes 8, 9,.10 i 11 de Maig, a la que assisteix en I1egftima
reprel?entació de nostr~Col-Iegi~ ".

'3. er Amplia discusió sobre" l' inc-umpliment 'per la generalltat deIs
Municipis, de lo Ilegislat, referent a Apotecaris titulars, i' procediments a
seguir p'er.a que siguin respectat nostres drets.,

4. rl Medis a posar en práctica per a 'fer cumplir estriétament a dro
, guistes i similars ·~I R. D. de 26 deJuliol de 1918, sobre el cQmers"i dis-

pensació de substancies tóxiques. ' "
5. nI, DeJiberació sobre aItres assomptes d' interés professional que

presentin els Asse~bleistes.

Conveniencia de 1'. aprobació d' una tarifa mínima.
La sessié se sospendr.á a -la 1 ',de la tarde per reimud.arla a' les 3, i ep

~as d,e c0I:1vel)ir se conti~uélrf~ aldíq ~egUent a les 10 del matí..

. \
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Al obfecte de recull1r el major nombre possible de datos en lo que fan
referencia els punts 3. er i 4. rt, es necessari que tots nostres companys
presentin a l' Assemblea; una rel¡:¡ció deis Municipis de sa respectiva
demarcació, que tirrguin sens proveir la p'lassa d' Apotecari titular; dels~
que tenint-Ia proviste no '15 hi abonen la -quantitat que '15 hi correspón i
deis atrassos que tinguin' pendents ab eJs Ajuntaments, i nota detallada
també de les_ Drogueríes i tendes de tota mena, en les que s' expenen al

.públic espeeialitats farmacéutiques i productes medicinals.
La tascá a realitzar en la propera Assemble;:¡, es veramént ·important;

els punts a tractar, son de innegable trascendencia per a el exercici. de
nostra professió, Pero aital motiu se fa precisa la assistenci~ de tots els.
apotecaris de léI' provincia, i soIs en cas de vera imposibilitat s' enviará
representació, mes aquesta sobre tot, es indispensable que no falti de
n.ingú, 'pér a que nos pugui dir mai, que enh'e la clas"e fannaceutica
lIeidatarÍa existeixen divergencies que malverseñ tota noble iniciativa i
declin-en el més coratjós esperit.

Aixís ho recomana ab encaridament i aixís fundadamellt ho espera,

. La Junta,

•••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••

Memoria Secretaria .
Conforme estaba anunciado se reunió la Junta g-eneral el 30 del pró

ximó llasado Enero a las diez de la mañana en el Círculo Mercantil de
esta capital, la conc[)rrencia fué bastante numerosa si sé tiene en cuenta
la época en que tuvo 14gar-la reunión, época en la que se suspenden el
transito' por un. tiempo más o menos largo en las vías de.comunicación,
pues con decir que hnbo individuo de la Junt~ que no pudo estar 'presen
te por haberse suspendido el servicio de automóviles ,queda dicho todo.

:Abre la sesión el Sr. Maluquer quien indica al Secretario Sr. Valeta
dé lectura al acta de fa última reunión general la que fué aprobada por
unanimidad, pasándose luego a leer la' memoria de Secretaría en la que
de úna manera concisa pero detallada, se da cuenta de lo actuado POI'
la Junta desde la ultima reunión gen.erar cele.brada en Mayo último cuya
memoria para que se enteren todos' aquellos compañeros que sus debe-

- res les' obligaron a- est-ar 'en su lugar de sacrificio, estaba redacta'da en
- los siguientes términos: . . -

_S-res. Colegiados: Un deber ineludible que acompaña' al r cargo de
Secretario de toda Entidad, es el d,e dar cuenta más o menos detallada
de lo acaecido desde la última reunión general; seguramente que en la
provincia habrá algunos compañeros que creerán que esta Entidad como
muchos. otros oficiales una vez constituídas _solamente emplean sus car
gos para aquellós actos puramente oficiales y por consiguiente descui
-dando aquellos que directamente tienden a beneficiar a la clase; si entre
los reunidos hay alguno de estos, le suplico me preste su atención para
que una vez, haya terminado pueda formar júicio con mayor conoci-
miemo de causa. -

.'
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que tenint-Ia proviste no '15 hi abonen la -quantitat que '15 hi correspón i
deis atrassos que tinguin' pendents ab eJs Ajuntaments, i nota detallada
també de les_ Drogueríes i tendes de tota mena, en les que s' expenen al
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Aixís ho recomana ab encaridament i aixís fundadamellt ho espera,

. La Junta,
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En 16 de Junio se -reunió la Junta de Gobierno tomando posesión de
su's cargos respectivos los Sres. que forman la actual Junta y se acordó
se publicase en el Bullet! órgano del Colegio las Ponencias que fueron
desarrolladas en la Asamblea. de Mayo por los Sres. Soler, Viladot y
finestres, en esta misma fecha acordó la Junta dirigir al tomar posesiÓn
de sus cargos un saludo a todas las autoridades de la capital y Corpo
raciones de costumbre al mismo tiempo que mandaba a todos los Cole
gios de farmacéuticos de España la notificación de haberse constituído
la Corporación como órgano oficial y por fin en esta Junta se acor
dó presentar a la sanción de la Junta provincial de Sanidad el Regla
mento interior del Colegio aprobado en la Juuta general que se celebró'
en elLo de Junio. ' . ,
, En fecha 2 de Agosto se reunió la Junta para despachar los diferentes
asuntos pendientes, entre los' que había cartas consultiv..as de varios
compañeros referente a titulares diferentes, oficios entre los que pueden
citarse deISr. Juez de, 1.e Instancia, del Alcalde de la capital, del Cole
gio de Abogados, del Colegio de Médicos, del Obispad0 etcétera etcé
tera, en los que se muestra el agradecimiento por haberles comunicado
este Colegio su constitución como oficial. '

También se dió cuenta en dicha Junta de un oficio de la' Junta de Go
bierno y Patrónato de farmacéuticos Titulares en el que se manifestaba
que dando cumplimiento al artículo 4.° del R.' D. de 23 de Octubre de
1916, se nombraba a la Junta de este Colegio como delegado de la del.
patronato de farmacéuticos Titulares afin de que la preste dentro de esta
provincia el concurso que le sea demandado quedando por lo tanto
desde aquella fecha nombrada a tales fines delegado del Patronato la
Junta de Gobierno de este Colegio cuyo cargo e.sta Junta admitió al mis-
mo tiempo que agradeció.Iaatención. ,

En fecha 3 de Septiembre se volvió a reunir la Junta en la que;;e dió
cuenta de haber recibido de todos los Sres. Subdelegados las listas de
todos los Sres. farmacéuticos que ejercen en su partido al objeto de
presentarse la Junta de Gobierno al Excmo. Sr·. Gobernador civil para.
pedirle se clausuraran todas aquellas farmacias que según los E3'tatu- .
tos de Colegiación obligatoria no están en condiicines legales pero te
niendo en cuenta qué son en escaso numero los que están en estas con
diciones hasta la hora presente no se ha tomado esta medida de rigor.

En esta, misma fecha se acordó nomprar a nuestro Presidente par~ .
que fuera a Barcelona al objetó de tener u'na entrevista con los represen':' ,
tantes de los .colegiQs de Barcelona, Tarragona y Gerona de cuya en
·trevista s~Iió el acuerdo de tener las cuatro provÍllcias un solo Boletín;
en esta misma reunión sedJó.cuenta de los trabajos hechos por los se
fiores Aldavó, Viliidot y finestres .yq que habían sido los encargados
por esta Junta del estudio de· los acuerdos de la U. f. N. habiéndose
presentado tres trabajos brillantes y habiéndose acordado la publica
ción de la MemoriéJ del Sr: finestres.

Volvió á reunirse la Junta en 30 de Octubre y se acordó estar en un
todo conforme con las gestiones hechas U. f. N. referentes a la nueVa
ley 'del Timbre habiéndose recibido con tal motivo telegramas del señor' ~
ministro de Hacienda y del S.ecretario del Colegio de Barcelona; tam
bién tuvo que intervenir este colegio con la Ilustre Junta de Reformas so- .
ciales para la regularización en las farmacias de la Ley de 4 de Julio
de 1918. .
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Vuelve a reunirse la Junta el 18 de Diciembre y se acuerda que pase
una Comisión al Gobierno Civil para solicitar del Excmo. Sr. Gober:
nador se apruebe ningún presupuesto municipal sin que en el haya con
signada la partida correspondiente para el Titular Farmacéutico; tam
bién se dió cuenta en dicha Junta del resultado de la Asambiea celebra
da en Madrid en cuyo acto estuvo representado este Colegio por nues
tro Presidente quien se vi,ó obligado diferentes veces a tomar la palabra
al objeto de que la labor que se hiciera fuera práctica y útil.

Resumiendo desde la Asamblea de Mayo se ha reunido la Junta de
Gobierno cinco veces obrando en el libro de actas las cinco sesiones
convenientemente detalladas; se han recibido 27 cartas, de los sefíores
Colegiados, 9 de la U. F. N. y de otros Entidades 15 total 51; se han
dirigido, a los sefiores Colegiados 117 cartas a la U. F. N. T. ya otras
Entidades 17, total 138; telegramas y telefonemas total 11.

- Dicho, la anterior y quizás invadiendo, terreno que no es' de Secreta-o
rfa pero la satisfacción que en mf causó no quiso dejar de ponerlo en
conocimiento de los Sres. Colegiados, esta Junta tiene. en su haber dos
hechos de los que podrfamos decir, diffciles, resUeltos uno de ellos es el
a'rreglo de las diferencias 'que ,habfa entre dos compañeros convecinos
cuyas diferencias fueron arregladas, teniendo siempre presente ,el deco
ro profesional y el segundo ha sido 'el poner en condicion.es a los com
pañeros de Balaguer para que se respetaran precios, hubiera tarifa de
especlficos y como coronamiento de la obra'implantaránel descanso do
minical, habiendo ya, desde hace tiempo una sola Farmacia habierta des
de las dos de la tarde en los dfas de fiesta en tan importante población;
'tanto á los unos como a los otros no puede por menos esta Junta en es
te momento solemne que felicitarles por haberse comportado como unos
verdaderos disciplinados y esta Junta verfa con satisfacción que este mo
do de proceder se fuera estendiendo por toda la provincia.

Dicho lo anterior creo que solo me falta decir que el número de Co- ,
legiados es de 82 al mismo' tiemP9 que solicitó de todos los presentes
un recuerdo piadoso por eJ-.que fué nuestro compañero D. Raimundo Pi
fiol Moyá que tuvo su oficina abierta en Mayals.

He DICHO.

Al acabr de leer la memoria de Secretarfa, fueron grandes los 'mur
mullos de aprobación por todos los presentes quedando de una manera
manifiesta la aprobación a lo actuado por el Colegio desde Mayo'
último.. .

Por la Pres.idencia se indica al Contador del Colegio D. Ignacio 'Ra
món pase a dar cuenta de los ingresos y gastos habidos desde Mayo, lo
que hace dicho Sr.. en llna memoria muy bien razonada y escueta, pro
duciendo gran satisfacción a la concurrencia el dato de haberse abierto
cuenta corriente en el Banco de España a nombre de este, Colegio, en
la que hay depositada la cantidad de 1.100 pesetas a más de tener el
Tesorero en su poder la cantidad que dispone el Reglamento de este Co
legio y también para. que los ausentes puedan hacerse cargo p.asamos él
transcribir.la memoria completa que dice asf: .' ,

'" ESTADO DE TESORERIA

Acabada la memoria de Tesor~rfa pasa el señor Presidente a dar cuen
ta de una circular del Patronato de Farmacéuticos Titdares, en la ,que
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cuenta corriente en el Banco de España a nombre de este, Colegio, en
la que hay depositada la cantidad de 1.100 pesetas a más de tener el
Tesorero en su poder la cantidad que dispone el Reglamento de este Co
legio y también para. que los ausentes puedan hacerse cargo p.asamos él
transcribir.la memoria completa que dice asf: .' ,

'" ESTADO DE TESORERIA

Acabada la memoria de Tesor~rfa pasa el señor Presidente a dar cuen
ta de una circular del Patronato de Farmacéuticos Titdares, en la ,que
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HABER:

Lloguer delloc~1 al Círcúl Mercantil (dos tl'.ímestres).
Al Dr. Prim com encarregat del Butlleff per gastos de

imprenta i demés, i ~egalo durant aquet temps per a
portar. l' Administració. . ,.

Contribució del Butlletí. .
Envio de circuIars, Reglament, Butlletí i correspondencia.

Per saldo a favor del Col-legi que fou entregada al fer-nos
cárrech en 16 de Juny pel antesesor e ingresada en
Tesorería. '.

Per quotes d' entrada de nous soc,ios y anyals.
5 por 100deb~nJficaciódel Col-Iegi de Metges, per expe

dlciÓde, certificats.
f\nuncis del ButlIetí.

interesa ingresen en el Cu~rpo al objeto de evitarles perjuicios, que más
tarde podrían venir a los que IJO formaran parte de dicho Patronato; en
séguiua se para a leer el Proyecto de Ley, de Farmacia, si~ndo ,cada ar
ticulo motivo de discusión en la que tomaban parte casi todos los reuni
dos, viéndose en cada uno por la manera de espresarse el deseo de ha
cer trabajo práctico y de que pronto este Proyecto pase' a Ley, al objeto
de que la Profesión entre estos nuevos derroteros' al fin de los cuales se
encontrará más dignificada· que no los Sres. actualmente; en ' vista de
que la discusión sobre ,el proyecto iba alargándose y siendo la ,hora
avanzada los reunidos dieron un voto de confianza para la Junta para
que ella continúe, el estudio de dicno Proyecto y proponga a la'"
U. F. N. la's modificaciones que crea convenientes.

Estuvieron presente6. D. Agustín Maluquer, 1). Federico Nicolau,
D. Luis Valeta, Dr. Antonio Mestres, Dr. Nemesio Milena y Dr. Ignacio
Ramón. de Lérida; Dr. Genaro Nadal, de Bello'ch; Dr. Francisco Rubi
nat, de Tárraga; Dr. Jpan Viladot de Agr'amunt, Dr. Hermenegildo üli
vella, de Torregrosa; Dr. José Civit, de Cervera; Dr. Juan MorelJ, de
Vallbona, y Dr. Jaimé Cuñaf. de Alfarrás' •

Adheridos, D. José Tarmo, de 'Cervera; Dr. Melchor Isanta, de
Termens; Dr. JO;5é Gasó. de Agramunt; Dr. José CarI1icer, de Lér'id'a;
Di-.' Ramón Solé, de Granódella; Dr. Eduardo Finestres, de Ager; Doc
tor Carlos Palm,és, de Bellvis; Dr. Alberto Aldavó, de Artesa de Segre;
Dr:Eduardo Esteve, de Ayfona; Dr. Marcelino Fenon, de Lérida, Doctor
Anselmo Caste"llaman, de Esterri.-EI Secretario, Luis Va/eta .

Estat de comptes del Col-Ieg'i d' apotecaris
segons datos de comptadurfa -en 2~ Jener 1919

DEBE:
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Colegio Oficial de'Parmacéutkos
de la provincia d'e Lérida.

SECCIÓ OFICIAL

~ 14;)

Sol y Benet dos mesos Butlletí.. . . .
Joventut y casa Urriza per lIibres' Secretaría, Tesorería i

COO1ptaduría, paper cartes, oficis, impresos. etc. etc..
Joventut imprimir Estatuta Col-Iegi.. . . . . .
Viatges President a Barcelona i Madrid per asistir a les'

Assamblees. .
12 tarifas al CoHegi de Tarragona. . .
Viatges indjyiduos Junta per assistir a les sesions.
A la Un'ión Farmacéutica Nacional. .
Conserje.
En lo compte corrent del BaÍlch d'-Espanya: .
Ex.istencia en Depositaría en metalich.

Junta de Gobierno.-Acta n.O 13

En la ciudad de Lérida a las tres de la tarde del día 30 de Octubre se
reunió,la Junta bajo la presidencia del Sr. Maluquer asistiendo los indi
viduos de la' misma Sres. Ramón, Milena y Váleta asistiendo además
los compañeros de la capital Sres. Pons, Nicolau y Miret.

Pasa la presidencia a dar cuenta de un telefonema 'y carta del indivi
duo de la Junta Sr. Fine-stres indicando en el primero y reforzándolo en
la segunda el no poder asistir por motivos de salud, hace. esta Junta
votos para que el restablecimiento de tan digno compañero sea pronto y
completo. '
, Del Sr. Aldav6 se da cuenta qe úna extensa carta cuyo contenido es

estudiado c.on detención para verde encontrar una fórmula para satiSfa
cer los deseos que dicho señor manifiesta en la misma., '

,Se pasó a dar cuenta de una cirqJlar de la U. F. N. en la que se
detalla las gestiones'hechas por dícha Entidad referente a la nueva Ley
del Timbre, mereciendo todo lo hecho la aprobación unánime de la Junta';
con motivo de dicha ley se hán recibido telegramas en este Colegio del
Ministro .de Hacienda y del Secretario del Colegio de Barcelona. ,

Se pasa a dar cuenta del informe que el Colegio de Farmacéuticos de
Barcelona eleva Él la ilustre Junta de Reformas Sociales para la regulari
zación en las' Farmacias del establecimiento de la Ley de 4 de julio de
1918 'sobre la jornada Mercantil habi.endo l1)erecido la aprobación unáni
me de la Junta.,

.................................................................................
" '

Total. 2284'03 »

I , L1eida a 28 Jener 1919.-Lo Comptador, /gllasi Ramón.
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De la Tesorería de la U. F. N. se ha recibido una carta en la que
interesa se mande la cuota social anual y que de lo contrario según
dispone el artículo 6 de los Estatutos de la U. F. N. girarían dicho
importe qne es el de 55'80; habiéndoseles indiclldo que giraran lo han
hecho habiendo' quedado satisfecha dicha obligación que tenía el Co-
legio. - .

Se admite comó' Colegiado por haber cumplido con todos los requi
sitos indispensables al farmacéutico de Mollerusa D. Elesbán Solá
y Sanso

Del Sr. Isante, de Termens, se ha recibido una carta la que procurará
tener presente ·Ia Junta para llevar a cabo algunas indicaciones hechas
en la misma. , -

Del Círculo Mercantil de esta capital se ha recibido una atenta invita
ción para la reunión que tuvo lugar coil el fin de protestar sobre el pro
yecto del Ministro de Hacienda referente al aumento del 30 por 100
sobre la contribución industrial. .

Se ha redbidd del Colegio de Albacete una circular en la que pone
de manifiesto su constitución como oficial al mismo tiempo que los nom
bres de los que han sido elegidos para tan honrosos· cargos, est6 Junta.
agradece tal atención al mismo tiempo que felicita a los qJie han sido
elegidos. _
. De la U. F. N. se recibió un telegrama en el que pedía la opinión de

este Colegio acerca del aplazamiento de la Asamblea de Madrid, debido
a la epidemi¡:¡ reinante, habiendo contestado este Colegio que dejaba
al criterio de la U. F. N. el aplazarla o no.

Se ha redbido una atenta carta del Sr. Puig Domingo de Balaguer
la que procurará tener presente la Junta para sacar de ella los efectos
consiguientes.

El día 10 de S~ptiembre fueron convocados los Sres. Isante, de Ter-
. mens, y 'Piniés, de Corbins, al objeto de hacer desaparecer ciertds

rozamicntos que interesab~n él la clase pudiendo este Colegio m9nifestar .
a los sefiores Colegiados que el. SÍ'. Isante atendió en un todo las indi
caciones del Colegio dándose a conocer como un verdadero diséiplina;.
do por lo que se I~ felicita; el Sr. Pinies hizo agradables manifestaciones
de compafierismo y de adhesión al Colegio. '
. Del Colegio Médico de Lérlcla se han recibido '16'80 importe. del

5 por 100 de lo recauudado en las farmacias durante. et mes de Agosto
que e&, 336 ptas. y del mes de Septiembre 52'10 importe del 5 por 100
de 642 ptas. . - .

Se ha recibIdo del Colegio de Tarragona una tarifa que por cierto es
muy práctica máxime en esta época en. la que los precios de 16s medica-
mentos oscilan de una manera continúa. .

Se ha recibido del Gobierno civil un oficio' interesando'a este Cole
gio proporcionen para Artesa de Se-gre un Practicante, habiendo este
Colegio mandado a D. Angel L1adós con la consignación de 5 pesetas
diarias manutención y gastos de viaje. . .

El Sr. Cárnicer ha recibido un telegrama del Sr. Graells en el que
manifiesta no puede por las circunstancias que se atraviesan presentarse

. el día que le había citado; la Junta a este objeto pdr- el Secretario de este

. Colegio se les escribió manifestando tanto al Sr. Puig Domingo como
al Sr. GraeIls y Barbosa que se dejaba para má~ adelante dicha entre-
vista. I
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De la Tesorería de la U. F. N. se ha recibido una carta en la que
interesa se mande la cuota social anual y que de lo contrario según
dispone el artículo 6 de los Estatutos de la U. F. N. girarían dicho
importe qne es el de 55'80; habiéndoseles indiclldo que giraran lo han
hecho habiendo' quedado satisfecha dicha obligación que tenía el Co-
legio. - .

Se admite comó' Colegiado por haber cumplido con todos los requi
sitos indispensables al farmacéutico de Mollerusa D. Elesbán Solá
y Sanso

Del Sr. Isante, de Termens, se ha recibido una carta la que procurará
tener presente ·Ia Junta para llevar a cabo algunas indicaciones hechas
en la misma. , -

Del Círculo Mercantil de esta capital se ha recibido una atenta invita
ción para la reunión que tuvo lugar coil el fin de protestar sobre el pro
yecto del Ministro de Hacienda referente al aumento del 30 por 100
sobre la contribución industrial. .

Se ha redbidd del Colegio de Albacete una circular en la que pone
de manifiesto su constitución como oficial al mismo tiempo que los nom
bres de los que han sido elegidos para tan honrosos· cargos, est6 Junta.
agradece tal atención al mismo tiempo que felicita a los qJie han sido
elegidos. _
. De la U. F. N. se recibió un telegrama en el que pedía la opinión de

este Colegio acerca del aplazamiento de la Asamblea de Madrid, debido
a la epidemi¡:¡ reinante, habiendo contestado este Colegio que dejaba
al criterio de la U. F. N. el aplazarla o no.

Se ha redbido una atenta carta del Sr. Puig Domingo de Balaguer
la que procurará tener presente la Junta para sacar de ella los efectos
consiguientes.

El día 10 de S~ptiembre fueron convocados los Sres. Isante, de Ter-
. mens, y 'Piniés, de Corbins, al objeto de hacer desaparecer ciertds

rozamicntos que interesab~n él la clase pudiendo este Colegio m9nifestar .
a los sefiores Colegiados que el. SÍ'. Isante atendió en un todo las indi
caciones del Colegio dándose a conocer como un verdadero diséiplina;.
do por lo que se I~ felicita; el Sr. Pinies hizo agradables manifestaciones
de compafierismo y de adhesión al Colegio. '
. Del Colegio Médico de Lérlcla se han recibido '16'80 importe. del

5 por 100 de lo recauudado en las farmacias durante. et mes de Agosto
que e&, 336 ptas. y del mes de Septiembre 52'10 importe del 5 por 100
de 642 ptas. . - .
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La revista de Farmacia de Santtago interesa se le inande la lista de
. Colegiados la que se le mandará a la mayor brevedad.

Con vivo sentimiento se ha enterado este Colegio de la defunción de
nuestro buen amigo y compañero de Mayals D. Rómulo Piñol Moya.

v.o B.O: El Presidente, A. Maluquer.-EI.Secretario, Luís Vale/a.

Junia de Gobíerno.-Acta n.o 14

En la ciudad de Lérida a las 11 de la mañana del día 18 de Diciem
bre se reunió la Junta de Gobierno bajo la presidencia del Sr. Maluquer
,asistiendo los individuos de la misma Sres. Finestres, Milena y Valeta
estando presentes los SI·es. Graells, Puig Domingo y Barbosa de Bala
guer y el Sr. Nicolau de Lérida .

.Da cuenta la Presidencia de un telegrama del Sr:Aldavó en el que
mani~estét la imposibilidad de asistir a la reunión por haberse suspendi
do el servicio de automóviles y adhiriéndose a todos los acuerdos que
se tomen. '

Del Sr. Am&rgós de Barcelona se lee un largo escrito en el que justt
fica su última determinación, lamentando esta Junta no puedan resolver
se .ciertos asuntos que. con buena voluntad podrían resolverse.

Se lee una carta del Sr. Sol~ de Tremp que se refiere a títulos; esta
Junta acordóofic~ar al Excmo. Sr. Gobernador civil al objeto de que no
se aprueben los presupuestos municipales en los que no conste la canti
dad que deben pagar al titular Farmacéutico.

Se da cuenta el haber recibido una invitación del Obispado de Lérida
para el Certamen literario celebrado el 14 del actual a las cinco de
la tarde.

Del Director de la revista profesional «Tribuna .Farmacéutica Espa
flola» se ha recibido un atento B. L. M. en el que solicita el cambio con
l1uestro Boletín; esta Junta accede a la petición y habiendo algunos
individuos de la misma leído el primer número de dicha Revista hacen
votos para que dicho paladín de la 'clase no desmaye y siga adelante en
sus d.erroteros con la seguridad de que contará con la simpatfa de los
farmacéuticos a quienes viene a defender. .

Del Colegio Médico se han recibido 12'05 importe del5 por 100 de lo
recaudado en las Farmacias de la Capital como vent& de pólizas y
papeletas cuyo total ascendió a 241 ptas. del mes de Noviembre y 21 '30
del 5 por 100 de 426 del mes de Octubre.

Por la Presidencia se da cuenta detallada de la Asamblea celebrada
ultimamente en Madrid de Colegios Oficiales; la representación de
dichos organismos fué numerosa habiendo sido represe!:ltado este Cole
gio por el Sr. Presidente el que en dicha Asamblea se' vió obligado
diferentes veces a tomar la palabra' y en especial cuando al discutir el
proyecto de la nueva Ley de Farmacia referente a Igualas por indicación
de la Asamblea fué nombrado ponente habiéndole sido muy útil para

- desarrollar dicha Ponencia el excelente trabajo presentado por el compa
ñero de Agramunt Sr. Viladot en nuestra ullima reunión general del
próximo pasado Mayo.' .

La Junta de Gobierno s~tisfechano puede por menos que poner en
conocimiento de los Sres. Colegiados que en esta última reunión fueron
citados los Sres. Graells, Puig Domingo y Barbo~a de ~alaguer con el
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fin de acabar las disidencias que había en dicha importante población
referente al ejercicio de la profesión de Farmacia; habiendo sabido esta
Junta que las corrientes entre 105 compañeros de dicha poblaci<;Sn eran
de relativa simpatía.tuvo a·bien invitéirles a la re'unión últtma habiéndose
acabéldo en· un fodo las diferencias que existíilO y desde ahora tendrán
dichos señores "midad de precios en los específicos,. respetará'llos pre
cio~ en las fórmulas y por fin como coronamiento de la obra ellos
mismos se decidieron a implantar el descanso dominical qu~dando 5010
una Farmiicia abierta los días de fiesta desde la 1 de la .tarde; esta Junta
felicita de una manera entusiasta ~ dichos sefíores toda, vez que se han
comportado como unos verdader9s disciplinados.

Por unanimidad se acordó publicar de nuevo el BUTLLETí órgano re
presentativo del Colegio toda vez por circunstancias no ·imputables a la
Junta dejó de publicarse.

La Junta encarece de una manera extraordinaria la asistencia" de los
Sres. Colegiados a la reunión general que según lós Estatutos de Cole
giaci.ón debe efectuarse en 30 de Enero toda vez que en ella debe discu
tirse eJ proyecto de la nueva Ley de Farmacia; inútil. es decir la trascen
dencia que debe tener la reunión antes dicha para la clase, ya que de eUa
tiene qu~ salir la norma de conducta que seguramente seguirá la profe-'
sión para un nÚTJ1ero largo de años y -de aquí que esta Junta se verá
plenamente .sqtisfecha si son muchos los séñores Colegiados que tomen
parte en la aprobación de la nueva Ley de Farmacia. .

V.o B.O: El Plesidente, A. Maluquer.- El Secretario, Luís Valefa.

Junta de Oobierno.-Acta n.o 15

En la ciudad de Lérida a las tres de la tarde del 15 de Enero de 1919,
se reunió la Junta de Gobierno bajo la .' Presidencia .del Sr. Maluquer'
y con asistencia de los individuos de la misma Sres. Ramón, Milena y
Valeta pasándose inmediatamente a dar cuenta· de una carta del indivi
duo de la Junta Sr. Finestres en la que comunica la imposibilidad de
estar presenle en la Junta al mismo tiempo que se adhiere a los acuerdos
que se toman.' -

Se da cuenta por la Presidenciii de haberse recibido la documenta
ción de D. Antonio Lopez quien solicita ingresar en el Colegio toda vez
que. ha establecido una Farmacia en' Seo de Urgel y habiendo sido
examinada por la Junta la dócumentación y estando en forma debida se
accede a dicha petición, ingresando con el número 84.

. De D. Alberto Ang·les ete Seo de Urgel s'e d'a cuenta de Lna atenta
carta acompañada de varios reglamentos por 'Ios que se rigen varias
sociedades o cooperativas de productos farmacéuticos en beneficio de la
clase; esta Junta agradece los trabajos hechos por dicho compañero ya
que vienen. a sat!sfacer los deseos que tenfiln al éncargarle dicho come-
tidO". , '
• Se ha re'cibido'de la. U. F. N. el presupuesto para 1919 cuyo total de
gastos asciende a 8'612,50 perteneciendo pagar a este Colegio 134'40
cantidad que esta Junta ha acordado hacer ef~ctiva tan propto dicha
Entidad lo,crea conveniente .

D~l Colegio de Gerona se ha recibido un atento oficio de gracias por
las atenciones recibidas por su representante en, la Asamblea última
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celebrada en Madrid por párte de nuestro Presidente a cuyoofJcio esta
Junta responde que las atenciones recibidas ño fueron más que fiel refle
jo del modo de pensar de la Junta de este Colegio.

Se ha recibido una circúlar del Colegio de Jaén en la que se participa
el nombramiento de la 'nueva Junta así como el· haberse constituído como
órgano oficial.

El Patronato de Farmacéutiéos titulare's ha mandado una circular en
la que interese ingresén en el Pqtronato todos 'los señores Colegiados a
cuyo. fin manda una relación dé los que no lo.han hecho hasta' ahora y'
pudiendo acarrea'rles algÚn perjuicio esta Junta cumpl.e con lo que indica
el Patronato a)' insisHr. sobre los Colegiados. a fin de -que ingresen
en tan útil Eolidad. . . . . . .

La U. F. N. ha mandado una circular en la que se encarece se estu
dien las modificaciones que procede hacer ál nuevo proyecto de Ley de
Farmacia al objeto de que en la Asambl~a ·del mes de Abrir pueda
quedar definitivamente resuelto par.a s.er. presentado para s~ aprobación
a las Poderes públicos, enJa ~Itima Junta se estudió el nuevo Proyecto y
espera en la próxima reunión qued'e por completo acabado Hm Importan-
te asunto. . ' .

Se han recibido del Colegio Médico '13 ptas. como importe del 5 por'
100 d-e 260 ptas. que es lo ingresado por venta de pólizas y papeletas'
en las Farmacias de' la capital; de hoy en adelante la Iiquldilcióil se hará
por trimestres al objeto de simplificar el trabajo que representa el hacer-
lo mensuelmente.· . .

V.o B.O: El Presidente, A. Maluquer. El Secretario, Luis Vale/él.

Ju'nta de Oobierno.-Acta n.o 16

En la ciudad de Lérida a las tres de la tarde del día 17 de Marzo de
1919 se reunió la Junta de Gobierno bajo la presidencia del Sr. Malu
quer'asistiendo los individuos de la misma Sres. Milena, Ramón y Vale
ta, . asistiendo además los compañeros de la capital Sres. Mestres y
Pons.

Después de' leída el acta anterior que .quedó aprobada por unanimi
dad" pasa la Presidencia a dar cuenta de tres cartas de los individuos de
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CONSULTORIO DE ENFERMEDADES DE LOS OJOS

========= 8 C81'lfO del Médico-oculista ===========

DOCTOR ANTON'IO 'PUJADAS
Ex-interno pens.ionado ¡:lor oposición en la. Fa,cultad d.e Medicina de Barcelona
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la junta Sres. Pinestres, Aldavó y Viladot en las que después de darexplicaciones que satisfacen a la junta acerca de su ausencia se adhierena todo lo que se acuerde. _Pásase a leer el último R. D. publicaao en la Gaceta que hace referencia a la preparación y venta de especfficos produciendo en la concurrencia viva satisfación toda vez que se establece de' una vez yde unamanera concisa pero muy clara que el único que puede vender especfficos es el farmacéutico; se acuerda dirigir un telegrama al Excmo. señorMinisterio de Gobernación con motivo de 'dicho R. D. y otro al Presidente de la U. P. N.; se acuerda también hacer una .visita al Sr. Inspector de Sanidad de la provincia al objeto de ponerse a su disposición alobjeto de que esta Ley como la que hace referencia al comercio desustancias tóxicas sean cumplidas COI) escrupulosa ~xactitud'.De la Cruz ,Roja Española se ha recibido una memoria detallada de .la marcha de dicha Entidad durante el año 1918 en donde se vé de unamánera clara la prosperidad de dIcha institución que por 105 fines quecumple dich,a entidad en la sociedad no puede por menos que ale-
grarno~~ ,

Se ha recibido del Colegio de Farmacéuticos de Castellón la lista delos señores farmaeéuticoscolegiados que por cierto está hecho cop tododetalle de lo que nos felicitamos y les felicitamos. ,
- Del Colegio Oficial de Farmacéuticos de la provincia de Barcelona
~mos recibido una circnlar con el nombre ~e todos los individuos queforman la actual junta que salió elegida en 7 de' Enero último; nuestraenhor,abuena:

La Dirección del Congreso Nacional de Medicina ha mandado unaeircular interesando procure esta junta sea numeroso- el número de farmacéuticos inscritos al 1.er Congreso Nacional de Medicina que debecelebrarse en Madrid en el próximo mes de Abril. ,,_
, Se ha recibido un atento oficio firmado por D. Enrique Soler J donT. Carrera Artau en el .que interesa la adhesiól1 de este Colegio alplebiscito que se está efectuando en Cataluña de todas las Corporaciores cienHficas sobre la Universidad Catalana; este Colegio por unanimi-dad quedó adherido. . .

y no habiendo nada más a tratar.el Sr. Presidente levantó la sesión.V.o B.O: El Presidente, A. Maluquer.-El Secretario, Luís Valefll ..
••, ! •••••••••••••••••••••••••••••••••

NOVES GENERALS

Al reanuar~se la publicacló del Buf/!idl, la Direcció se complau en
, invitar a tots els companys a colaborar en aquestes planes, .donant-Ios

la seguritat de que serán aculJits ab vera satisfacció I remerciáment tots
quants treballs profesionals o cienHfics se serveixin enviar.

Aixfs mateix agrairá quantes noves se Ji Jacilitin que fasin referencia
o siguln d' algun interés per a nostra professió.

De una manera molt especial, cridém l' atenció de nostres confrares',. :
respecte a la convocatoria a I Assemblea de Juoy que en aquest'ma.teix
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nombre publiqu~m. Convé en gran manera procurém un esfors per a
que l'acte resulti tot lo trascendental que reclamen e1s asumptes a tractar.

De l' Asociació general de Metges de Llengua Catalana havém
rebut un ejemplar deIs seus Estatus i Reglament del tercer Congrés de
Metjes de LIengua Catalana, que 's -celebrará a Tarragona, lo 27, 28 y 29
del prop-vinent mes de Juny.
. Els tem~s oficials que en dit Congrés se discutirán s6n:

Fisiopalologfa del simpatieh abdominal. Traetamenl de les sep
fieemies.

A tant important acte secrida a tots els Metges, Farmacéutica, Vete
rinarios i Bi61ecs en general, de les terres de LIengua Catalana.

Remerciem r atenci6 tinguda per dita simpática entjt-at, a la que
desitjem bon ácert en sa actuaci6.

Lo día 1.er del prop pasat abril oVa celebrar-se amb tota aolemnitat err
aquesta capital la inauguraci6 del edifici destinat a Gota de LIet, Dispen
sari Médic i Casa de Socora, pasant tot seguit a presta serveis inherent
a dit Centre y cumplir uña necessitat que de temps' se sentia en una
capital d'e' l' importancia de LIeyda. '

Nostra enhorabona al. Alcalde i Corporaci6 Municipalper haver
dotat en aquesta' Ciutat de tants im'portants serveis.

Per a assistir a les sesions de la U. P. N. ha sortit cap a Madrid en
representació d~1 Col-legi, nostre' President Sr. Maluquer.

.Segons referencies, que tenim per certes, ha comensat per part,de
molts preparadors d' especialitats farmacéuticas a demanar a l' Ins
pecció gen~ral de Sanitat siguin registrades sona preparats.·

Cal qul els sats delegats de apotecaris tt:eballiri durant tot aqu~st

temps, a fi d' esp~rgar d' una vegada tota la réculá d' especifics qu' in
vadexen lo mercat ¡que molts d' ells no podrán estar en co'ndicions.

Amb motiu de la festa major vá visitar aquesta Capital el dis
fingit catedratich Dr. Martinez Vargas. Doná una Conferencia en el
Sal6 de Sesions del Ajuntamerit qu' es va veurer concorregut de dis
tingida concurrencia ,per a escoltar )es llisons del mestre. Per lá tarde
visitá gratuitament en' la «Gota de LIet» a tots quants nens y ne
nes varen presentarse.

En el nombTe próxim donarém compte ja que en aquest no es
posible, de les sesions de la Assamblea' extraordinaria de la «Uni6n
Parmacéutica Nacional», en la q~e va aprobarse el projecfe de LIey
de ~armacia.
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Sal6 de Sesions del Ajuntamerit qu' es va veurer concorregut de dis
tingida concurrencia ,per a escoltar )es llisons del mestre. Per lá tarde
visitá gratuitament en' la «Gota de LIet» a tots quants nens y ne
nes varen presentarse.

En el nombTe próxim donarém compte ja que en aquest no es
posible, de les sesions de la Assamblea' extraordinaria de la «Uni6n
Parmacéutica Nacional», en la q~e va aprobarse el projecfe de LIey
de ~armacia.
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Per correu haurán rebut tot~ los apotecaris la convocator"ia per a"
la" 5. a Assemblea que tindrá- 1I0ch en el local del -Col-legi «Círculo'
Mercantil», pels asuntos a tractar que com veurán son d' importancia
se prega l' assistencia ..

Nova Junta de Gobern de la' Unión 'Farmacéutica Nacional.-Ha
sigut nombrada la Junta de Gobern següelit:" President, D. Rafel" Folch
Andreu; Vispresident 1.er, D. Joan Baptis.ta Oomis;Vispresident 2.°°,.
D. Leonci Garcia Reillo; Tesorer, D. Gerard Palomo; Comptador, Don
Francesc Alfonso; Vocéll l.er , D. An~igon Puerto; Vocal 2.°°, D. Joseph
Vidal, y Director del BUTl..,LETí D. Luis-CiviL

Amb gran satisfacció ens alegrém de les ultimes noves rebudes
referent a I'a enfermetat del digne Inspector de Sanitat d' aquesta pro
vinCia Dr. Ximenez' deL Rey, enferm.etat que alguris dies havía tingul
ce~ta gravetat.

EJ comptador d' aquesf Col-Iegi, nostre bon amic D. Ignasi Ra~
món,. es troba completament bó' de .Ia enfermetat ql;1' él va- retenir al
lIit per alguns dies. "

Los' productois d' éspecialitats Fa~macéiJticas fa~ 'circular unes
fulles, en la que soliciten deIs apotecéltis demanin una informació'públ¡':"
ca perá modificar lo Reglament ,d' especialitats Fi;Jrmacéuticas, es a

-'dir allargar Jo cumpliment de .dit reglament.
Tambe demanen. se suprimexi l' article 6 i el párrafo 2.° del ar

ticle_ 21 del Reglament d' especialitats Farmacéuticas que consideran
atentatoris als interesos morals i mat~rlals de la olase tota. Com
que de dit reglament té que parlarsenen la 5. a Assamblea allí tin~
drém 'ocasió dedir lo que pensém" i de contestar oportuoament an
aquestos Senyors de Madrid,· ,que tanta "oposici<? fan al susdit Re-glament. .

Hem rebut del Dr'. D. Joseph M.-a Rosell «N~e\i'os puntos de vista
, sobre Fisiopatología y" terapéutica i~testinales" basadas el) .los estu
dios coprológicos» ~bra- publicadá en els' anals de la Acade~ja i'
Laborat9ri de Ciencies MédÚ,ues de Catalunya, treball important que
c<;>mprén en sos capitols "les feqnentacions i pLÍttefaccions intest-inals;
génesis en los diferents eúteropatias baix les aÜinentacioñs no apro_"
piadés; sa influencia patogénica en les 'enfermetats de b'udells, cOlich,

. etz., origen i· naturalessa de les putrefaccions intestinals i crítica de
les doctrines d' auto-intoxicacil~ intesÍi~aI. "

Rebi lo Dr. Rosell nostr'e~felicitacions per tant important treball.
ARTS GRAFIQUES "DE SOL 1 BBNBT.-LLBIDA.
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YODOGENO.CUBAS

Generador de vapor de yodo inyectable. Poderoso, infalible
e insustituible antiséptico, que reemplaza ventajosísimamen
te al yodQ y yoduros, en sus múltiples indicaciones, por ser
su a~ción más eficaz y no determinar; trastornos de yodismo

DECLARADO DE PETITORIO OFICIAL EN LOS HOSPITALES
PROVINCIALES, según acuerdo de la Excma. Diputación Provincial,
en su sesión del 23 d'e Febrero de 1916, en vista del éxito ob'enido en las
.Cliniéas de los Doctores D. Frane.isco Huertas, D.. Enrique Capdevila y
D. Laureaoo Olivares, según informe oficial da los referidos méjicos. con
el V.o B.o del' Dcctor.D Enrique Isla, Decano del Cuerpo:

Recomendado con éxito efic'/lZ 'para combatir el artritismo, la arte.
rioesclerosis, tuberculosis quirúrgica. bien. sea de localización cutánea
(lupus), sinovial. óséa articular. ganglionar, glandular. las neurosis de
origen artrítico, bronquial, gástrico y .~efalea crónica; las litiasis'y
nefritjs crónicas, cirrosis hepática y lesiones cardiacas compensadas,
lesiones cerebrales y medulares crónicas y, en general, en todas las en·
fermedades en que el tratamiento del yodo y sus sáles están indicados,

Cajas de A.mpollas '5 ptasl· Aparato Yodonizador 3' 50 pfat
.:: :: :: :: EN PROVINCIAS 0'50 DE AUMENTO:: :: :: ::.

Pedidos de prospectos y muestras a YQDOOENO CUBAS, S. A.

Huerta., 15 Y,17 ••••••••••• M: A D R I D
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